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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Asaltaban a usuarios de bancos” 

 “Ceresos de Hidalgo, reprobados: CNDH” 

 “Piden sistema de compras estatal para empresas” 

 “Hidalgo el cuarto lugar en consumo de drogas”  

 
“Proceso está detenido en Yahualica atrasan vivienda a damnificados” 

 
“No llegó” 

 
“Proliferan puestos fijos y semifijos en Pachuca” 

 “En 7 años sólo un ex edil procesado por peculado” 

 “Busca EGS mejoras para municipios desde Fenamm”  

 
“Rasuran reforma a ley laboral” 

 
“Cosecha el campo pobres resultados”  

 “17 temas atoran reforma laboral; inicia discusión de la iniciativa preferente”  

 
“Confirma el PRI: esta semana habrá reforma laboral”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Necesario analizar perfiles para renovar consejo del IEEH Francisco Ortega: Los partidos 

políticos no deben convertirse en ventanillas recepción de aspirantes a renovar el consejo general del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH), sino tienen que dedicarse a analizar perfiles, señaló el secretario general del organismo 

Francisco Ortega Sánchez. De sólo recibir a los prospectos, “tendrían una buena fila, muchos lo verían como una 
oportunidad de laborar”, agregó. Los perfiles de los próximos consejeros, declaró, tienen que ser producto del análisis de 

los partidos políticos sobre quién tiene presencia social, a qué agrupaciones pertenece y cuáles son sus contribuciones. Si 

la exigencia es ciudadanizar el instituto, tendrán que buscar propuestas que respondan a esos planteamientos. “Son los 
propios partidos que deben analizar dónde pueden surgir sus propuestas, para que con sus homólogos vayan discutiendo 

quienes se acercan más al ideal de todos con la finalidad de lograr terna que será enviada al Congreso a finales de 
noviembre,” Ortega Sánchez descartó llevar currículum a los partidos políticos para que lo tomen en cuenta ya que su 

trabajo es conocido. Señaló que le interesa ser integrante del próximo consejo. “He trabajado en esta institución, llevo 11 

años contribuyendo con mi experiencia para fortalecer al instituto. No lo veo como una chamba sino como una 
responsabilidad seria. “Tengo un fuerte compromiso, no tengo militancia política y sí ideología. Me defino como un 

demócrata”, declaró y reconoció que no depende de él ser próximo consejero, sino de los partidos políticos quienes 
proponen perfiles. Por tanto, “lo más importante es que uno sea bien visto por las dirigencias de los partidos políticos en 

la entidad”. (Víctor Valera, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com/
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://impreso.milenio.com/Pachuca
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesisdigital.com.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65965-20120924-p5-n2
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Crónica-Destina PRD más de 400 mil pesos a instrucción política: Gastará el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) aproximadamente 450 mil pesos para tareas de capacitación política durante este último semestre del 

año, dentro de estas actividades contempla un programa integral de formación para todos los seccionales de Hidalgo. 
Según el presupuesto financiero por actividad general del sol azteca, el gasto ordinario de egresos asciende a 2 millones 

192 mil 968 pesos, donde considera montos por actividades ordinarias, servicios generales y prerrogativas municipales, 
además de 590 mil 388 pesos por bolsas extraordinarias para servicios personales y remodelación de oficinas; en total 

216 mil pesos. El partido destinará más de 400 mil pesos para acciones concretas de organización, planeación y diseño 

de campañas, mediante una ruta crítica que incluye capacitación de coordinadores, talleres dirigidos a representantes 
electorales, adiestramientos en defensa jurídica del voto, distribución de propaganda y logística. (Gabriela Porter, 

página 08) 

Crónica-Fortalecen en el PAN presencia femenina: Impulsa la Secretaría de Promoción Política de Acción Nacional 

(PAN) el programa “Escuela de Mujeres Líderes”, a fin de fortalecer la participación del sector femenino de cara a la 

contienda del 2013; el objetivo principal es capacitar a militantes activas o adherentes y vigorizar sus conocimientos en 
campañas y estrategias electorales. La convocatoria contempla a mujeres originarias de Puebla, Chihuahua, Zacatecas, 

Durango, Sinaloa, Quintana Roo e Hidalgo, entidades que el próximo año celebrarán comicios para seleccionar alcaldes 
y/o diputaciones locales. El plazo para que las interesadas envíen documentación vence el 30 de septiembre, después el 

área de Promoción Política valorará requisitos y una comisión especial elegirá a los 100 mejores perfiles, aquellas con 

amplia trayectoria profesional o política. La duración del taller es de 72 horas en total y considera diversos temas como 
seminario de mística panista, mediante análisis político e histórico del papel de las mujeres, además uno de ética que 

contempla técnicas de oratoria, debate, argumentación y media training. De igual forma adiestramiento en humanismo 
político, imagen pública, capacitación en los marcos constitucionales y legales del derecho electoral. (Gabriela Porter, 

página 08) 

El Independiente-Descarta Pedraza abandonar PRD para seguir a López Obrador: Isidro Pedraza, senador del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), descartó abandonar el sol azteca para acompañar al ex candidato 

presidencial Andrés Manuel López Obrador. En el marco de las consultas en cada uno de los distritos electorales para 
definir si el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) se convierte en partido político, el perredista pronunció por 

esperar los tiempos.  “No tengo en mente renunciar; si pasado el tiempo después del 2014 que se da el registro de los 

partidos y se ve la conveniencia de estar en ese partido con López Obrador, yo revisaré”, dijo. Isidro Pedraza contestó a 
las críticas contra los candidatos que literalmente se colgaron de la imagen de López Obrador durante la campaña 

electoral y ahora que tienen un cargo público lo dejaron solo. “Ustedes saben lo que hice… si es para mí no me queda. 
Yo sé lo que hice de trabajo”, declaró. La separación de López Obrador del PRD “sentimentalmente nos afecta a 

muchos”, dijo, y agregó que existen muchos militantes del sol azteca que están en las filas de Morena. Incluso hay “una 
corriente de compañeros que están en tres partidos políticos: Movimiento Ciudadano, PRD y PT”. Consideró como 

especulaciones la supuesta desbandada de perredistas a Morena, ya que “a nivel nacional, ni el Instituto Federal Electoral 

(IFE) sacaron convocatoria para registrar nuevos partidos”.  Agregó que no ha dejado solo a López Obrador, “como un 
líder que tiene este país, es respetado y querido por nosotros, particularmente por mí. Cuando hablas de una afección, 

sentimentalmente duele que tome esas decisiones. “No hay registros, ni están constituyendo nada, no hay nada 
específico. Dijo que está haciendo una consulta para ver si la población quiere estar en Morena o que sea un partido 

político. “Fue a preguntar y todavía no sabemos que dijeron las personas, pues ni las asambleas se llevan cabo”. (Vìctor 

Valera, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Pública IFE cambios a estatutos de MC: García: Exhibió el Instituto Federal Electoral (IFE) en sus estrados 

los recientes cambios en estatutos de Movimiento Ciudadano; hasta el 5 de octubre simpatizantes y afiliados de la cúpula 
naranja acudirán a oficinas de la Dirección Ejecutiva de Partidos Políticos del órgano autónomo para conocer a detalle las 

últimas modificaciones. La coordinadora estatal, Maricruz García Sánchez, informó que el Consejo Nacional Ciudadano 

aprobó reformas a 14 estatutos, referentes a cambios en el tamaño del logo y colores para una mejor identificación en 
las boletas. Asimismo, renovación al Artículo 16 del Reglamento de Movimientos Sociales, Sectoriales y de Participación 

para la estructura adherente, así como cambios en normativa de consejos estatales. Con fundamento en el Artículo 47 
del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), el IFE hará de conocimiento público en 14 días 

naturales después de la notificación, el expediente que contiene los cambios estatutarios. (Gabriela Porter, página 
04) 

P L A N O        E S T A T A L  

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/65932-20120924-p2-n2
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Crónica-Deposita Hidalgo confianza en Peña para concretar proyectos: Existe plena confianza en Hidalgo hacia 

el nuevo gobierno federal que encabezará el presidente electo Enrique Peña Nieto, para concretar los proyectos 

pendientes en la entidad, afirmó el secretario de Finanzas estatal, Anuard de la Rocha. Además a escala nacional se 
tienen excelentes expectativas por parte de los mexicanos, sobre todo por los compromisos que hizo en su momento el 

presidente electo. En el tema presupuestal, ejemplificó, el gobierno de Francisco Olvera Ruiz debe ser objetivo en la 
presentación de los planes que tiene contemplados para el 2013, ya que cada año se tiene una variación en la 

aprobación de recursos públicos. Anuard de la Rocha consideró que el presupuesto del estado de Hidalgo debe ser 

proporcional al crecimiento que se registra en cada región ante el Congreso de la Unión y la federación. “En el gobierno 
del estado se debe mantener la misma línea de trabajo que aplica el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, para bajar 

los recursos públicos que se tienen en las distintas bolsas de la administración federal”. El titular de finanzas explicó que 
al final del año se debe analizar el tema de la recaudación de ingresos por parte del gobierno estatal, que los diputados 

federales fijen el precio del petróleo, entre otras cosas, pues de eso dependerá el monto que asignen para la entidad. 
Apuntó que uno de los grandes retos para el próximo gobierno federal será generar otros ingresos propios que no 

dependan sólo del petróleo, para ello debe impulsar al sector turístico y agricultura. “El país tiene de donde generar otros 

ingresos propios en los próximos años, por lo tanto será un trabajo intenso que debe desarrollar la administración de 
Enrique Peña Nieto y su equipo de colaboradores”. Este tema debe resolverse en los próximos años, ya que no es un 

asunto que pueda encontrar solución de manera inmediata, ya que las finanzas son una cuestión complicada y a largo 
plazo, concluyó el funcionario estatal. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Entrega gobierno del estado oficina para migrantes en Texas: Geraldina: Como parte de los 

compromisos establecidos por el mandatario hidalguenses, José Francisco Olvera Ruiz, la titular de la Secretaría de 
Desarrollo Social estatal (Sedeso), Geraldina García Gordillo, acompañada por el cónsul general de México en Houston, 

Texas, Luis Malpica y de la Madrid, entregó la denominada Casa Hidalgo en Houston a los migrantes de la entidad que 
radican en esa ciudad del país vecino del norte. En esa ciudad estadounidense, la funcionaria destacó que dicho inmueble 

ofrecerá los mismos servicios que brinda la Coordinación de Apoyo al Hidalguense en el Estado y el Extranjero, cuya 

titular es Erika Saab Lara. Manifestó que además se integrará un directorio de abogados pro bono para proporcionar 
orientación, atención y acompañamiento en asuntos jurídicos, migratorios y psicológicos a los paisanos hidalguenses. De 

la misma forma, García Gordillo enfatizó que a través de este nuevo espacio será impulsada la representatividad de 
Hidalgo en diversos eventos sociales, culturales y deportivos; así como la participación de los compatriotas en programas 

educativos. Añadió que se promoverán los productos industriales y artesanales, además de servicios turísticos 

hidalguenses, aprovechando eventos y ferias internacionales, propiciando con ello reuniones de tipo empresarial con los 
Estados Unidos para la realización de negocios. Entre los objetivos se encuentra estrechar el acercamiento de 

connacionales de la entidad que radican en la Unión americana y sus familias de origen en el estado, proporcionar 
asistencia  jurídica, migratoria y psicológica. Por otra parte, promoverá la participación en la toma de decisiones para el 

desarrollo de sus municipios y comunidades a fin de mejorar las condiciones de vida y bienestar en sus lugares de origen. 

Esta casa operará mediante un convenio de colaboración entre el gobierno del estado y los migrantes organizados a 
través de la federación “Unión Hidalguense”, acuerdo firmado durante la ceremonia de apertura, en donde de igual 

manera se hizo entrega de las primeras actas de nacimiento, así como actas de defunción. En su oportunidad, Sonia 
Rubio Pérez, presidenta de la federación “Unión Hidalguense” en Houston, Texas, agradeció al gobernador Francisco 

Olvera por cumplir la promesa realizada a los migrantes hidalguenses radicados en este lugar. La Coordinación General 
de Apoyo al Hidalguense en el Estado y el Extranjero será la instancia que supervise la aplicación de los recursos y 

vincule los servicios y programas de atención a migrantes del gobierno del estado; mientras que el Consejo Consultivo 

será el que vigile la aplicación correcta de los presupuestos otorgados, así como el adecuado funcionamiento de la Casa 
Hidalgo en Houston. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-·Yo soy 132 rechaza reforma laboral: El movimiento estudiantil #Yosoy132 Hidalgo rechazó rotundamente 

una reforma laboral por desfavorecer a los trabajadores al "facilitar los despidos, no permitir generar antigüedad", entre 
otras irregularidades laborales, que fueron calificadas por los universitarios como esclavizantes. ¡De acuerdo con 

información del movimiento de estudiantes compartida a través de redes sociales, la reforma laboral propuesta por el 
presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, reduce la estabilidad en el empleo, legaliza la subcontratación 

(outsourcing), limita el derecho de huelga, impone contratos por tiempo indefinido para quitar la seguridad en el empleo, 
entre otras desventajas para los trabajadores.  Los universitarios, entre otras actividades, promueven la no aprobación de 

los cambios en las leyes, en las que también se incluye que los patrones puedan contratar por hora base a un salario 

mínimo que va de los ocho a los nueve pesos la hora (sin prestaciones).  En Hidalgo, el movimiento #Yosoy132 se 
prepara para su siguiente asamblea pactada para el próximo martes en el kiosco del parque Hidalgo, donde se tratarán 

los temas abordados en la segunda convención nacional contra la imposición realizada en el estado de Oaxaca, así como 
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el posicionamiento político que llevará la Asamblea Pachuca al Segundo Encuentro Estatal, nombramiento de nuevos 

voceros y el plan de acción para el 2 de octubre. (Misael Zavala, página  12) 

Criterio-Piden firmeza para mantener gobernabilidad: El gobierno que encabeza Francisco Olvera, ha demostrado 
tolerancia ante los conflictos que mantienen en alerta a seis municipios de  

la entidad, pero es momento de continuar mostrando firmeza para evitar que se sigan multiplicando", señaló el diputado 

Ramón Ramírez Valtierra. El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local detalló que son seis las alcaldías que 
enfrentan desacuerdos al interior de sus Cabildos. Ramírez Valtierra dijo que se trata de Ixmiquilpan, Singuilucan, 

Tasquillo, Progreso, Acaxochitlán y Actopan. "Noso-tros de manera económica hemos dialogado con los Cabildos de los 
primeros cuatro, por supuesto respetando la autonomía que les da la Ley Orgánica Municipal", explicó el legislador. El 

diputado indicó que a cada Cabildo, salvo Actopan y Acaxochitlán, el Congreso local ya (les) hizo sugerencias y 
recomendaciones, el objetivo es mantener la gobernabilidad; pero no han sido atendidas. Ramírez descartó que las 

presidencias municipales que enfrentan conflictos internos sean las gobernadas por partidos políticos de oposición, pues 

en Siguilucan el edil es priísta. Respecto al reciente caso de Acaxochitlan, se informó que el enfrentamiento inició durante 
el primer informe del presidente municipal Érick Sosa Campos, quien impidió que regidores ingresaran al acto en el cual 

rendiría cuentas. En similares circunstancias se dio la manifestación de los regidores de Actopan, quienes denunciaron 
públicamente al alcalde por amenazarlos para aceptar arbitrariedades cometidas en agravio del municipio. En 

Ixmiquilpan, luego de las declaraciones realizadas por el presidente Cipriano Charrez, esta semana será llamado ante el 

Poder Legislativo para concientizarlo sobre el impacto de sus señalamientos. Respecto a Portezuelo, en Tasquillo, donde 
se habla hasta de órdenes de aprehensión contra pobladores de esta localidad por parte de los 12 integrantes del 

Cabildo, Ramón Ramírez externó que en la reunión sostenida con los habitantes, se les insistió a que "no permitan que 
lleguen líderes de otros lugares para abanderar causas de sus comunidades, pues estos sólo tratan de sacar provecho a 

partir de las negociaciones". Superalcaldías, con conflictos Por vez única, Hidalgo tendrá alcaldes con un ejercicio de 
cuatro años y siete meses; sin embargo, esta circunstancia lejos de permitir una mayor planeación, está motivando 

conflictos que parecen insalvables en algunos casos. Los informes de labores fueron el marco para que salieran a relucir, 

amenazas, ineficacias, actos de prepotencia e, incluso, de discriminación. El Congreso ya citó a varios para tratar el 
asunto. IXMIQUILPAN Elena Hernández Bernitez síndico jurídico, acusó malversación de fondos, actos de prepotencia, 

despidos injustificados y autoritarismo del edil Cipriano Charrez. Una vez fijada su postura, la militante priísta se retiró 
junto con seis regidores de su bancada y del PRD. La falta de transparencia en más de 53 millones de pesos utilizados 

como préstamo a los organizadores de la feria anual; despedir a personas ajenas a su grupo político y alentar el conflicto 

de El Rosario con El Botho, fueron acusaciones directas. ACTOPAN Gregorio Hernández, alcalde de Actopan confió que 
las amenazas a los regidores de todos los partidos habían surtido efecto; sin embargo, en su primer informe fue exhibido 

hasta por sus seguidores. Amparado con el grupo que manipula Leonardo Ramírez El Chapey, pintó un ambiente de 
tolerancia e interacción, aunque más tarde su propio Cabildo demandó seguridad ante las amenazas bajo las cuales 

viven. Priístas, perredistas y panalistas se deslindaron de cualquier simpatía con su trabajo. TASQUILLO 
Alberto Sánchez, alcalde perredista tuvo la osadía de denunciar penalmente a 34 habitantes de Portezuelo quienes tras 
secuestrarlo lo obligaron a firmar una carta para entregar casi 800 mil pesos en apoyos, ahora tiene un gobierno 

itinerante. La constante amenaza que recibe de retirar la demanda judicial, lo hace despachar tanto en Ixmiquilpan como 
en casas particulares, ante el miedo a los integrantes del Movimiento Indígena Otomí. PROGRESO 

El enfrentamiento entre el alcalde Alfredo Zúñiga con el regidor de su propia bancada Armando Mera le ha provocado 
una serie de conflictos que incluyen la toma de la sede municipal por espacio de 16 días y un vacío de poder. Con la 

mayoría de integrantes del cabildo, el regidor ha demandado en el Congreso del estado un juicio político ante su 

ineficacia y falta de aplicación de los programas federales y estatales. El mando alterno que ejerce el poder ha 
demeritado la presencia de Zuñiga Avilés ante la sociedad. ACAXOCHITLÁN Sin validez, declararon los integrantes de la 

Asamblea municipal la lectura del primer informe del alcalde panista Érick Sosa Campos, al no existir quórum, luego que 
los regidores y el síndico no asistieron en protesta por no permitir el acceso a la población y hacer un acto de "acceso 

restringido". Policías y "cadeneros" impidieron el paso a quienes no estaban en la lista de invitados del alcalde, a quien 

además acusaron de deficiente al no existir obras concluidas y un trabajo que realmente beneficie a la población. 
SINGUILUCAN El priísta José León López, ya tuvo que comparecer porque su labor como presidente municipal de 

Singuilucan no satisface en nada a la asamblea municipal, quien ya lo obligó a comparecer ante el Congreso local. Ese 
divorcio del presidente con regidores y síndico se desencadenó por la serie de denuncias ciudadanas por su apatía para 

con las comunidades. Tendrá que cumplir promesas, advirtieron diputados. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Ceresos de Hidalgo, con baja calificación: Los Centros de Readaptación Social (Cereso) del estado se 
encuentran calificados por debajo del promedio nacional de evaluación, pues se ubican entre las diez entidades del país 

con más baja calificación en las revisiones. De acuerdo al último Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria, 
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elaborado en 2010 por la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), el promedio nacional de la evaluación de los 

Ceresos fue de 6.59, mientras que Hidalgo tuvo una calificación por debajo de este parámetro, establecida en 6.02. La 

evaluación de los Ceresos de Hidalgo, la ubica entre los diez estados peor calificados por la CNDH, apenas por encima de 
entidades como Sinaloa (3.88), Tabasco (4.01), Quintana Roo (4.45), Nayarit (4.61), Guerrero (5.31), DF (5.34), Baja 

California Sur (5.66), Morelos (5.76) y Oaxaca (5.83). El informe de la CNDH revela que en el periodo comprendido entre 
2006 y 2010, la entidad ha tenido escasos avances en esta evaluación, luego de tener un avance total de apenas cinco 

décimas de punto, pasando de 5.57 a 6.02 de calificación. Para determinar esta evaluación, la CNDH evaluó diez 

reactivos sobre población, autogobiernos, cobros, revisiones indignas a las visitas, condiciones de reclusión de mujeres, 
actividades laborales y deportivas, aplicación de sanciones, personal penitenciario, capacitación, reglamento interior y 

manual de procedimientos. Uno de los casos más representativos de los 12 Ceresos evaluados por la CNDH en el estado 
lo representa el caso de Pachuca, donde en los recientes meses se han registrado fugas, riñas, denuncias de extorsión. 

Situaciones que fueron documentadas por el organismo, pero ignoradas por autoridades penitenciarias y por la propia 
Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH). En el reactivo referente a si el personal de seguridad y custodios 

contaban con el equipo necesario para el desempeño de las funciones encomendadas, se advirtió que en los dos últimos 

años de revisión (2009 y 2010) no se dieron resultados positivos. En lo referente a la capacitación del personal, el 
documento advierte que de 95 por ciento de capacitación que se tenía en 2009, bajó dramáticamente a 50 por ciento en 

2010. Tlaxcala mostró una notoria mejoría en sólo cinco años, al pasar de 5.76 puntos en 2006 a 8.6; situación similar en 
Sonora, que pasó de 5.29 a 8.28, al atender las observaciones de la comisión. QUE DENUNCIEN El titular de la SSPH, 

Damián Canales Mena, reconoció que “al interior del Cereso de Pachuca hemos tenido problemas, nunca los hemos 

desconocido, les hemos dado respuesta”. (Emmanuel Rincón, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Define Eleazar ruta a seguir como tesorero de Fenamm: Compromiso y trabajo apegado a los 

requerimientos de los municipios serán las bases fundamentales que regirán su labor, al ser nombrado tesorero de la 
Federación Nacional de los Municipios de México (Fenamm), indicó el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez. 

Expresó, luego de ser distinguido con la responsabilidad dentro de dicha agrupación, que de manera conjunta con más 
de 500 alcaldes y síndicos que conforman la federación se mantendrá el trabajo para buscar mejoras generales para cada 

una de las ciudades representadas en este organismo. García Sánchez expuso que aplicará sus conocimientos adquiridos 

al estar al frente del ayuntamiento de Pachuca para contribuir en los trabajos de la Fenamm, con el objetivo de alcanzar 
los objetivos trazados dentro de la agenda para el presente año. Por otra parte, el edil capitalino expuso que en lo que 

respecta a las metas que fueron establecidas por los integrantes de dicho órgano, urge realizar mayor gestión ante la 
federación con el fin de atraer mayores recursos a los municipios, al considerar que son necesarios para que cada uno de 

los presidentes municipales concreten los proyectos que contemplan dentro de sus administraciones. En el entendido de 

que la federación otorga un mínimo porcentaje de los recursos a los municipios, García Sánchez enunció que debe 
trabajarse en torno a la recaudación. Añadió que la búsqueda de los recursos para los municipios se debe realizar 

apegada a la legalidad, ya que de esa manera se debe corresponder a la confianza que les brindó la ciudadanía con su 
voto durante las elecciones. Dentro de las actividades que se realizaron en el Puerto de Acapulco, indicó García Sánchez, 

también evaluaron acciones que serán abordadas para la mejora de los municipios, como el caso de modernizar las 

administraciones locales. Además, advirtió que las haciendas municipales de igual forma requieren de una modernización 
de manera responsable que redunde en buenos resultados para los ayuntamientos. Finalmente, el presidente municipal 

García Sánchez consideró que al tener la necesidad de aterrizar recursos federales, se trabajará de manera coordinada 
con la próxima administración en el país, para llevar recursos a los municipios de todo el país. (Milton Cortés, página 

03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Cosecha el campo pobres resultados: La producción del campo mexicano sigue cosechando pobres 

resultados... con todo y que en el sexenio de Felipe Calderón se le dedicaron más recursos. Cifras de la Secretaría de 

Agricultura señalan que el presupuesto del Programa Especial Concurrente de la presente Administración fue 60 por 
ciento superior al del Gobierno de Vicente Fox al pasar de un billón 15 mil 286 millones de pesos durante el periodo 

2001-2006 a un billón 624 mil 29 millones de pesos de 2007 a 2012. Aun así, ni siquiera se han logrado superar las tasas 
medias de crecimiento anual de más de 5 por ciento. Datos del Inegi indican que el crecimiento promedio anual del 

conjunto del sector promedió apenas 0.4 por ciento entre el comienzo del sexenio calderonista y la primera mitad de 

2012. Y, aunque podría pensarse, que los efectos climáticos de los últimos años, como sequías e inundaciones, han 
afectado la producción del campo, éstos no han sido determinantes como para justificar el bajo rendimiento que tienen 
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muchos de los cultivos y productos pecuarios en el País De acuerdo con expertos, la situación actual de la actividad 

responde a una limitada inversión en infraestructura y en el desarrollo y aplicación de nuevas tecnologías. "En el caso del 

maíz, vemos una baja en la producción de 0.09 por ciento. En trigo, la producción fue de 4.44 por ciento, y seguimos 
importándolos en grandes cantidades. "En otros productos se creció, pero no fueron crecimientos realmente 

significativos", apuntó Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas. En productos 
cárnicos y sus derivados, la tasa media de crecimiento anual osciló entre 1.49 por ciento --es el caso de la leche-- y 2.59 

por ciento --de la carne de cerdo. Asimismo, pese a que se han destinado más recursos a combatir la pobreza en el 

sector rural, ésta se incrementó 15 por ciento en los últimos 6 años. "Los subsidios, programas sociales y gasto corriente 
concentran la mayor parte del presupuesto del sector rural, mientras que lo destinado a programas productivos, 

desarrollo tecnológico, infraestructura, siguen sin ser la prioridad", advirtió Manuel Molano, especialista del Instituto 
Mexicano para la Competitividad. PADECEN ESTANCAMIENTO En la mayoría de los principales granos y productos 

cárnicos del País, el crecimiento, cuando lo hay, es poco significativo. Producción de principales granos y productos 
pecuarios (Millones de toneladas) (Monserrat Bosque, primera plana) 

Criterio-Reforma no afectará autonomía sindical: El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio 

Beltrones, advirtió que su bancada aprobará los apartados de la reforma laboral que modernizan las relaciones laborales 
y fomentan el empleo, pero no las que impliquen cambios a la Constitución, como las que tienen que ver con la 

autonomía sindical. “Tal como establece la Constitución, este nuevo instrumento legislativo que es la iniciativa preferente, 

no admite cambios de orden constitucional, por lo tanto, habremos de aprobar las modificaciones a la Ley Federal del 
Trabajo que tienden a modernizar las relaciones laborales y fomentar la creación de empleo, pero no las que impliquen 

cambios a la Constitución”, indicó. “En consecuencia, cualquier cambio al artículo 123 constitucional y aspectos como el 
derecho de huelga o la autonomía sindical están descartados por razones de legalidad y, además, de principios que 

sostiene nuestro grupo parlamentario”. En un comunicado, el exsenador confió en que el proceso legislativo continúe 
avanzando hasta lograr su aprobación, conforme a la legalidad y el marco constitucional. “Es pertinente destacar la 

agilidad con la que la iniciativa preferente del Ejecutivo federal está permitiendo abordar un asunto prioritario de la 

agenda nacional como la reforma laboral, de manera tal que esta semana tendremos un dictamen y será posible 
presentarlo ante el pleno de la Cámara de Diputados para su eventual aprobación”, agregó. “No perdamos de vista la 

urgencia de modernizar el régimen laboral para volver a crecer y generar empleos formales. La aprobación de la reforma 
laboral por la vía de la iniciativa preferente abre un horizonte inédito de diálogo entre los poderes públicos y de un 

funcionamiento eficaz de las instituciones en beneficio de México”. BUSCA EL PRD UNA SOLA POSTURA Ante las 

posiciones encontradas al interior del PRD, la Comisión Política Nacional del partido se reunirá hoy con sus grupos 
parlamentarios para definir una postura homogénea ante la reforma laboral, que deberá votarse esta semana en la 

Cámara de Diputados. En la encerrona, que se efectuará en San Lázaro, un grupo de legisladores llevará el 
planteamiento de que el PRD en la diputación federal presente el martes en la sesión ordinaria un punto de acuerdo para 

solicitar una controversia constitucional. Esto, al considerar que la iniciativa preferente no cumple con la legalidad 

necesaria, al no existir una ley reglamentaria. “El martes vamos a llevar al pleno una presentación de controversia 
constitucional, porque se transgredió la reforma a la propia modalidad de preferente. Nosotros vamos a hacer la 

presentación en la reunión con senadores y diputados, y vamos a avalar la ruta jurídica que hemos estado estudiando”, 
dijo la diputada Aleida Alavez. “No estamos en un rechazo rotundo a la reforma laboral, lamentablemente de los 

contenidos de ésta no se están asumiendo los contenidos que hemos estado planteando, por ello es importante la 
reunión de mañana (de la Comisión Política) para ubicar un discurso homogéneo en donde estamos en rechazo a esta 

reforma”. En conferencia de prensa, el secretario general del partido, Alejandro Sánchez Camacho, junto con senadores y 

diputados de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), afirmó que existe una posición de rechazo a la reforma, 
sin embargo, es necesario avalar una posición unánime sobre las acciones jurídicas que van a emprender. “Lo central es 

que el PRD rechaza la reforma laboral, pero es necesario definir qué acciones jurídicas vamos a hacer, y el plan de acción 
urgente que contempla difundir lo que se pretende hacer y no vamos a descartar acciones de resistencia en la cámara”, 

expresó. La senadora Dolores Padierna afirmó que están hablando con otros legisladores para que aprueben una moción 

suspensiva a la hora de presentar el proyecto de dictamen ante el pleno, a fin de que no se apruebe. “Claro que una 
parte fundamental es la movilización, no nos alcanzan los votos adentro, tendremos que acudir a la sociedad organizada 

porque piensa como nosotros, y no hacer daño a la nación, en concreto ese es su plan de trabajo”, aseveró. (redacción, 
página 19) 

Criterio-Critican plan de EPN sobre transparencia: La organización México Infórmate cuestionó que la propuesta 

de transparencia de Enrique Peña Nieto (EPN) contemple un recurso extraordinario ante la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN). Este recurso, indicó la organización en un comunicado, abre la posibilidad de que el presidente de la 

Cámara de Diputados, los presidentes de los organismos con autonomía constitucional y, en el caso de la administración 
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pública, el Consejero Jurídico del Ejecutivo federal puedan iniciar un recurso especial en contra de las decisiones de los 

órganos garantes en materia de transparencia ante la SCJN, cuando el organismo garante determine divulgar una 

información que, a juicio de las autoridades responsables pueda representar una amenaza directa y trascendente a la 
seguridad nacional. También consideró preocupante las interacciones entre las diferentes propuestas que se vierten en el 

proyecto. La iniciativa, indicó, cuenta con aspectos positivos, como la propuesta para dotar de autonomía constitucional 
al IFAI y ampliar su mandato, disposiciones para asegurar que en cada estado y en el Distrito Federal los órganos 

garantes cuenten con personalidad jurídica, patrimonio propio y plena autonomía, y la facultad de los órganos garantes 

de promover acciones de inconstitucionalidad contra leyes que limiten el acceso a la información. La ONG celebró que la 
propuesta recupere aspectos relativos a los más altos estándares incorporados en los marcos normativos locales, como la 

publicidad de los fondos en los fideicomisos públicos, sin embargo, consideró que esta propuesta deberá incorporar 
entidades de interés público tales como sindicatos y partidos políticos. (redacción, página 20) 

El Universal-Rasuran reforma a ley laboral: El grupo de trabajo y la secretaría técnica de la comisión del Trabajo 

realizan cambios en los temas polémicos que contiene la propuesta de reforma laboral enviada por el presidente Felipe 
Calderón con carácter de preferente. La iniciativa sufrió modificaciones en temas como la autonomía sindical y el derecho 

a huelga. Está previsto que esta tarde el proyecto de dictamen sea presentado en la Cámara . Parte del equipo de trabajo 
confirmó que hubo modificaciones en el capítulo de outsourcing (subcontratación) con el fin de garantizar que el patrón 

beneficiario cuide que la subcontratista “no sea un fantasma”. El coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, dijo que 

aspectos como el derecho de huelga o la autonomía sindical “están descartados”, ya que la iniciativa preferente no 
admite cambios constitucionales. (Ricardo Gómez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Quieren pulverizar, no “democratizar” medios: Gestado en una universidad (la Iberoamericana), al #YoSoy132 le 

hace falta… formación universitaria. La proclama para “democratizar” los medios que sus cambiantes voceros dieron a 
conocer hace pocos días delata desconocimiento del significado de la palabra democracia, e ignorancia de la existencia 

de la palabra pulverización. “Si no ardemos juntos, ¿quién iluminará esta obscuridad? Por la democratización de los 
medios de comunicación, #YoSoy132”, remata su megalómana propuesta. De los seis puntos que plantean (se agradece 

que no cayeran en el místico decálogo), sobresalen desatinos como estos: “Establecer un modelo de medios constituido 
por tres sectores, comercial, público y social comunitario, en el que se reconozca y garantice el ejercicio de la 

comunicación, mediante la limitación de la expansión del sector privado-comercial, la recuperación del sector público y, lo 

más importante, el establecimiento de las condiciones necesarias para el desarrollo de un sector social comunitario. Para 
crear este modelo, es imprescindible la desconcentración del control de los medios de información por Tv Azteca y 
Televisa, así como la inclusión de sectores ciudadanos actualmente excluidos, tales como comunidades indígenas, grupos 
comunitarios, sociedad civil y organizaciones de protección de derechos humanos”. Debieran saber que los sectores 

comercial, público y social comunitario están ya comprendidos en el actual sistema de concesiones y permisos de radio y 

televisión. Las concesiones (hace más de 15 años no se otorga una nueva) son para uso comercial o privado, y los 
permisos explican la operación de radiodifusoras y televisoras públicas, tanto de la Federación como de las entidades. 

También ignoran que se han dado centenares de permisos en los últimos diez años para estaciones comunitarias, 
educativas y experimentales (para uso científico y tecnológico, no para una cierta “programación”). La limitación de la 
expansión del sector privado-comercial es algo que desde el zedillato han mantenido las administraciones panistas: desde 

hace 16 años no se ha otorgado ninguna nueva concesión de televisión o radio a particulares. ¿Recuperación del sector 
público? Si las emisoras públicas lo siguen siendo, ¿por qué tendrían que ser “recuperadas”? ¿Ignoran también que 

gracias al calderonato el órgano Promotor de Medios Audiovisuales y el Mexicano de la Radio hicieron que Canal 11 utilice 
ya ¡todas! las frecuencias del gobierno federal? Finalmente, al sugerir la desconcentración del control de los medios de 
información por Tv Azteca y Televisa, el movimiento excluye sin explicar por qué a grupos tales como Imagen, MILENIO, 
Radiorama, Radio Fórmula, Multimedios, MVS o SIPSE. Si en su afán “democratizador” el #YoSoy132 lo que quiere es el 

otorgamiento de más permisos, ¿de qué van a vivir quienes en ellos participen, del erario? ¿De donaciones? ¿De 

patrocinios encubiertos? ¿De dinero lavado? Su propuesta no democratizaría: pulverizaría los medios... (Carlos Marín, 
primera plana) 

Milenio-Trascendió… 

:Que para Enrique Peña Nieto y su equipo es “muy positivo y productivo” el balance de la gira latinoamericana (que 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

concluye hoy con una reunión con empresarios peruanos) y cuyos resultados, consideran, están “muy por encima de las 

expectativas iniciales”. 

Dicen que fue “un acierto” retomar la “descuidada” relación con América Latina, pues los propios mandatarios 

comentaron al presidente electo, de una forma u otra, que se sentían “abandonados por México”, pero que ahora se abre 
un extraordinario potencial para concretar acuerdos de intercambio comercial y alianzas políticas. 

:Que es un hecho que los presidentes Otto Pérez Molina, de Guatemala; Juan Manuel Santos, de Colombia; Dilma 
Rousseff, de Brasil, y Ollanta Humala, de Perú, asistirán a la toma de protesta a Peña Nieto como presidente 

constitucional. Aceptaron la invitación, dicen, de inmediato y “sin titubear”. 

Y que, por cierto, Peña se comprometió a regresar a Brasil pronto. La cita, le dijo a la presidenta Rousseff, será en 

2014, en el estadio de Maracaná para la final del Mundial de Futbol, misma que, auguró, se disputarán las selecciones 
mexicana y carioca, en lo que será la revancha de la derrota que sufrió la verde amarela en las Olimpiadas de Londres. 

:Que durante su visita a la Ciudad de México, el ex primer ministro de Reino Unido Tony Blair tuvo una interesante 
agenda alterna a la oficial: además de desayunar con el empresario Carlos Slim, se reunió con integrantes de 

organizaciones civiles encabezados por Isabel Miranda de Wallace. 

:Que a propuesta del perredista Miguel Barbosa, los coordinadores parlamentarios en el Senado comerán hoy con los 

ministros de la Suprema Corte de Justicia. 

Encabezados por el priista Emilio Gamboa, presidente de la Junta de Coordinación Política, los legisladores hablarán 
sobre la ley de víctimas que se encuentra en litigio tras la controversia constitucional interpuesta por el presidente Felipe 

Calderón y la contrademanda que el Senado puso en su contra. 

:Que, por cierto, se confirma que el director de Medios Nacionales de Presidencia, Alejandro Caso, sí va perfilado para 

encargarse de la Comunicación Social del grupo parlamentario del PAN en el Senado, pero su sustituto será Fernando 
Carbonell. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Ratas génicas 

Los grupos que se oponen a los organismos genéticamente modificados han buscado por décadas pruebas de sus 

supuestos daños a la salud. A pesar de que los transgénicos han sido sometidos a investigaciones intensísimas -que ni la 
aspirina, el café o la carne de res habrían aprobado- no se ha encontrado hasta ahora ninguna prueba. 

Por eso ha producido tanta atención un estudio divulgado el 19 de septiembre por Food and Chemical Toxicology, una 

revista científica seria, que afirma haber encontrado pruebas de “toxicidad de largo plazo en un herbicida Roundup y en 
un maíz genéticamente modificado tolerante al Roundup” (el Roundup y el maíz NK603 son productos de Monsanto). 

Gilles-Eric Séralini de la Universidad de Caen y sus colaboradores hicieron un estudio de dos años con ratas a las que 

alimentaron con maíz NK603: “En las hembras, todos los grupos tratados murieron 2-3 veces más que en los controles... 
En los machos tratados, los congestionamientos y necrosis de riñón fueron 2.5-5.5 veces superiores”. 

El anuncio fue inusual para un estudio técnico. Se impuso una cuarentena a los medios que impidió someter los 

resultados a otros científicos. La divulgación de fotografías de las ratas con tumores, que buscaba generar una reacción 
emocional, produjo más protestas de los grupos que se oponen a la experimentación con animales que de los que se 

dedican a luchar contra la biotecnología. No obstante, el impacto mediático fue enorme e instantáneo, en parte porque el 
embargo impidió que hubiera en un principio puntos de vista críticos e informados. 

Éstos han empezado ya a surgir. Maurice Moloney, de Rothamsted Research, señala “que hay anomalías a todo lo largo 

del documento que deberían haber sido resueltas en el proceso de revisión por pares”. David Spiegelhalter, de la 
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Universidad de Cambridge, apunta que “los métodos, las estadísticas y el reporte de los resultados están muy por debajo 

de lo que uno supondría de un estudio serio”. Wendy Harwood, del John Innes Centre, señala que “los datos completos 

no se han dado a conocer, pero los resultados no contradicen los hallazgos anteriores de que la modificación genética es 
una tecnología neutra” (sciencemediacentre.org). 

El número de ratas es insuficiente para las conclusiones. La duración del experimento fue inusitadamente larga, 

especialmente porque se usaron ratas Sprague-Dawley que son particularmente proclives a tumores. El número de 
tumores de los grupos de control es también muy alto. No hay correlación entre las cantidades de maíz ingerido y las 

condiciones de salud de las ratas. El estudio no señala cuáles fueron los alimentos de los grupos de control. 

Ni Séralini, quien por años se ha opuesto a los transgénicos, ni nadie ha podido sugerir cuál sería el mecanismo que 

produciría los tumores. “No puedo pensar en una razón biológica por la que el maíz genéticamente modificado pudiera 

hacer eso”, dice Marion Nestle de la Universidad de Nueva York. 

Si bien Séralini declaró no tener conflicto de interés, parte de su financiación provino de CRIIGEN, el Comité de 

Recherche et d’Information Independentes sur le Génie Génétique, un grupo de oposición a los transgénicos. Puede 

haber estudios buenos bajo cualquier patrocinio, pero quienes se oponen a los transgénicos se han negado siempre a 
que se tomen en cuenta los que patrocinan las empresas productoras. 

Para mí el tema no es cuestión de dogma sino de ciencia. Si se consideran las graves faltas metodológicas del estudio, 
puede concluirse que hasta el momento sigue sin demostrarse que los transgénicos hagan daño a la salud. 

Proteccionismo 

El primer ministro francés Jean-Marc Ayrault, cuyo gobierno ha sido uno de los principales opositores a los transgénicos, 
advirtió el 20 de septiembre que de comprobarse los resultados de Séralini pediría una prohibición en toda Europa de los 

productos de Monsanto. Quizá el propósito del estudio sea favorecer un proteccionismo comercial. (Sergio Sarmiento, 

página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El gabinete de Peña y la administración pública federal: Conforme se acerca la fecha en que tomará posesión el 
próximo Presidente, se intensifica la gabinetitis, esa fiebre especulativa de nombres que podrían estar en el próximo 

gabinete presidencial. Desgraciadamente, este ejercicio de rumorología, que tanto gusta a los medios, eclipsa una 
discusión más importante: si la actual estructura de la administración pública federal es la más conveniente para el país. 

La última gran reforma organizativa del Ejecutivo federal la hizo el presidente López Portillo en los años 70. Desde 
entonces, el gobierno sigue operando básicamente con la misma estructura, no obstante que el contexto nacional e 

internacional ha cambiado mucho desde entonces. Más que estar especulando sobre los hombres y mujeres que 

designará Peña, habría que preguntarnos si la estructura gubernamental es la más adecuada para solucionar los viejos y 
nuevos problemas de México. Administrativamente, el Presidente tiene un tramo de control incontrolable. De él dependen 

40 subordinados: 18 secretarios de Estado, el procurador, el jefe de la Oficina de la Presidencia y 20 directores de 
entidades paraestatales (organismos tan importantes como el IMSS, el ISSSTE o Pemex). Un Presidente, por más que 

quiera, no puede controlar a tantos subordinados. Habría que reflexionar la manera de hacer más piramidal la estructura 

del Ejecutivo federal. La posibilidad, por ejemplo, de unos siete-ocho superministerios dependientes del Presidente que 
tengan bajo su control las funciones que hoy realizan ciertas secretarías de Estado y entidades paraestatales. Esto sería 

más eficaz desde un punto de vista administrativo. El problema es que los presidentes llegan al poder con muchas 
facturas que pagar y necesitan múltiples puestos que puedan repartir entre la gente que los apoyó. De ahí que prefieran 

tener más puestos dependientes de ellos que puedan repartir. No creo, por eso, que Peña vaya a aprovechar la 

coyuntura para compactar su gabinete. Podría, más bien, hacer ciertos cambios relacionados con algunas secretarías. 
¿Cuáles? Pienso, por ejemplo, en la conveniencia de regresar a la Policía Federal al mando del secretario de Gobernación 

para que éste actúe como un ministro del interior con el poder para enfrentar el reto de la seguridad. Otra opción podría 
ser juntar a la Procuraduría General de la República con la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) para formar una especie 

de ministerio de justicia como el que existe en otros países. Lo que no tiene sentido, me parece, es continuar con el 
esquema actual de una SSP separada y aislada. Otro asunto es la negociación del Ejecutivo con el Congreso. Hoy, en el 

papel, la lleva el secretario de Gobernación a través de una Subsecretaría. Desde hace mucho tiempo creo que este 

esquema es obsoleto. Hay que copiar el modelo estadunidense, donde la delicada labor de conseguir los votos en el 
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Congreso la hace directamente la Casa Blanca. En México, la negociación con el Legislativo debe estar a cargo del jefe de 

la Oficina de la Presidencia. Muchos piensan que esto no conviene porque es arriesgar demasiado a la figura presidencial. 

Se trata, me parece, de un argumento que viene de las épocas autoritarias donde, efectivamente, era importante 
proteger al Presidente. Pero, en estas épocas democráticas, el argumento es al revés: el Presidente, más que estar 

protegido, debe estar involucrado a través de su chief of staff en la negociación con las distintas bancadas legislativas. 
Otro posible cambio es la desaparición de la Secretaría de la Función Pública. Ya sabemos que el autocontrol del 

Ejecutivo no sirve para nada: la corrupción, según Transparencia Internacional, no ha disminuido. Mejor que sea la 

Auditoría Superior de la Federación, dependiente del Congreso, la que tenga a su cargo la fiscalización de la 
administración pública. O quizá, como ha propuesto Peña, que sea una institución autónoma ciudadana. Otra 

dependencia que podría desaparecer es la Secretaría de la Reforma Agraria. Su principal función ha terminado: ya no hay 
tierras que repartir. Que la tarea del registro y control de las propiedades agrarias pase a otra área gubernamental (quizá 

Gobernación). Hay dos sectores que son muy importantes para el desarrollo económico del país: las telecomunicaciones y 
la construcción de infraestructura. Es absurdo que ambas labores estén a cargo de una sola Secretaría. Valdría la pena 

dividir a la SCT en dos: una encargada de las telecomunicaciones y otra del desarrollo de infraestructura, quizás incluida 

a la Comisión Nacional del Agua. Son algunas ideas que, por cierto, no son nuevas: han estado en el ambiente por un 
buen tiempo. La pregunta es si Peña hará algunos cambios relevantes en la administración pública o si continuará con 

un statu quo rebasado en varias áreas gubernamentales. Esto, como he mencionado, es más relevante que la gabinetitis. 
(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

El destino de Elba Esther Gordillo  

  
LA DIRIGENTE del SNTE, la profesora Elba Esther Gordillo, ha convocado un congreso nacional del gremio los días 18 y 

19 de octubre. En esa fecha, nos dicen, habrá de decir adiós a su tarea como presidenta del organismo sindical más 

poderoso de América Latina. El propósito sería desaparecer la referida presidencia, por lo que a la cabeza del sector 
quedaría Juan Díaz, actual secretario general. No será, nos aseguran, un movimiento sencillo, especialmente porque en 

las asambleas estatales para designar delegados al congreso ha surgido el germen de una disidencia alentada desde 
sectores muy poderosos, dentro y fuera del PRI. Las preguntas hoy son: ¿en verdad se quiere ir la maestra? Y la otra: 

¿podrá hacerlo?  
   

COMIENZA HOY la semana final en la Cámara de Diputados para la reforma laboral. Este lunes, nos aseguran, debe estar 

listo un predictamen elaborado por legisladores del PRI y del PAN, que supondrá ajustes severos a la iniciativa preferente 
enviada por el presidente Felipe Calderón. Los coordinadores del tricolor y del blanquaizul, respectivamente Manlio Fabio 

Beltrones y Luis Alberto Villarreal, deben atender resistencias dentro de sus propias bancadas, a lo que se agrega una 
negativa frontal de los grupos de izquierda, notablemente el PRD, que en cualquier momento saltará de San Lázaro a las 

calles.  

   
LUIS VIDEGARAY, el principal operador del presidente electo Enrique Peña Nieto, sigue representando un enigma sobre 

la función que tendrá en el próximo gabinete. Nos aseguran que durante los últimos días empezaron a surgir señales 
sobre la posible reinstauración de una Secretaría de la Presidencia, con atribuciones extraordinarias en materia política, 

de finanzas e incluso de comunicación dentro del próximo gobierno, con el doctor Videgaray al frente. Nadie tiene dudas 

sobre los talentos del personaje; lo que está alzando varias cejas entre la clase política es lo que un modelo así supondría 
para el próximo gobierno.  

   
DAVID HEWSON, más conocido como Bono —el emblemático cantante del grupo U2 entregado a múltiples causas 

sociales por el mundo—, abonará hoy un episodio más a su singular historia de no-relación con el poder en México. El 
presidente Felipe Calderón arrancó ayer su última gira de trabajo por Estados Unidos, lo que incluirá una ceremonia para 

imponer la Orden Mexicana del Águila Azteca a diversas personalidades. Bono estaba incluido, pero luego declinó asistir, 

lo que refrescó aquel incidente en el que un ayudante suyo habría sido herido por escoltas de un hijo del ex presidente 
Ernesto Zedillo. Los que sí recibirán este reconocimiento serán Klaus Schwab, fundador y presidente del Foro Económico 

Mundial, y Susan Segal, del Consejo de las Américas, entre otros.  
   

EL GOBERNADOR de Nuevo León, Rodrigo Medina, ha empezado a preparar sus maletas ante la eventualidad de ser 

llamado a formar parte del nuevo gobierno federal, nos aseguran. La razón de ello no son los logros del mandatario 
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norteño, ciertamente, antes al contrario. Hay gente de alto nivel convencida de que deben retirarlo de su actual posición. 

Se le atribuye que no puede, no quiere o no lo dejan rescatar su administración de manos del crimen organizado. Su 

cuestionable desempeño ha hecho recordar la historia del señor Humberto Medina Ainslie, su padre, quien fuera un 
controvertido procurador de Justicia en Coahuila.  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN LA BODA de Juan Cristóbal Salinas Occelli y Natalia Esponda se sirvieron tres postres, pero la comidilla fue otra. 

LA FIESTA tras el enlace religioso sirvió para medir quién está y quién no está en el candelero de la política nacional... o, 
mejor dicho, de la clase priista. 

COSA DE VER que había una zona especial para políticos. Era una mesa en forma de herradura presidida no por los 

novios, sino por El Padrino, perdón, por el papá del novio. 

AL CENTRO Carlos Salinas de Gortari flanqueado por Emilio Gamboa Patrón y por Manlio Fabio Beltrones. Y por ahí 

rondando al menos una docena de gobernadores. 

EN LA MESA de honor también se sentó a la ex perredista y hoy flamante y encopetada peñista Rosario Robles. Otros 

vieron bailar al ex panista Fernando Gómez Mont. 

A NADIE extrañó ver en el festejo al actual secretario de Hacienda, José Antonio Meade, de quien tanto se dice que 
podría permanecer en el cargo en el próximo gobierno. 

EL QUE quiso seguir jugando al misterioso fue José Córdoba Montoya, quien por más que intentó guardar un bajo perfil 
nomás no logró pasar desapercibido. 

Y EL QUE de plano recibió casi tantos abrazos y felicitaciones como el novio fue el general Moisés Augusto García Ochoa, 
como si ya portara la cuarta estrella que usan sólo los secretarios de la Defensa Nacional. 

¡ARRIBA los novios! 

DONDE hubo cambios interesantes fue en el equipo del embajador estadounidense Tony Wayne. 

HACE APENAS unos días se le dijo adiós al representante de la DEA en México, Joseph Evans, y a Robert Loosle, 
agregado para Asuntos Legales, que es como se conoce normalmente al enviado del FBI. 

EN LA CEREMONIA que se hizo para decirles adiós, se les dio la bienvenida a sus reemplazos. 

POR PARTE de la agencia antidrogas llega Paul Craine, mientras que por el Buró Federal de Investigación estará 

destacado Peter Moore. 

LA DUDA que embarga a los estudiosos del mundo diplomático es si estos movimientos estarán relacionados con la 
agresión que sufrieron dos agentes norteamericanos en Tres Marías. To be or not to be... 

VAYA PALO se llevaron los panistas en Guanajuato. 

RESULTA QUE el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación les quitó una curul plurinominal en el Congreso 
estatal para dársela al PRD. 

EL ASUNTO no tendría mayor importancia si no fuera porque el PAN no sólo perdió una diputación, sino ¡la mayoría 
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legislativa! 

DURANTE los últimos 15 años, el Congreso guanajuatense había estado bajo el control panista... hasta ahora. 

PARA COLMO quien perdió su curul fue el ex senador Humberto Andrade, quien había sido designado como líder de la 

bancada albiazul. De hecho, ya hasta había presentado su agenda de trabajo. 

EL GOLPE llega hasta el gobernador electo, Miguel Márquez, pues Andrade era su gallo para sacar adelante sus 
iniciativas. 

EL PRÓXIMO mandatario asume el cargo este miércoles por lo que andaba muy feliz de vacaciones en Estados Unidos, 
hasta que le llegó la triste noticia. ¡Ups! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Los derechos de los trabajadores: Inicia esta semana crucial para el sistema laboral mexicano en el que los 

diputados federales darán marcha a una reforma en materia de modernización del sistema que reglamenta a la Ley 
Federal del Trabajo. La propuesta echa por el Presidente Felipe Calderón a inicio de mes y enviada al Congreso de la 

Unión fue descartada en su forma y contexto y será modificada en aspectos que la fundamentaban como la transparencia 

de los sindicatos y el pago por hora. Ambas cuestiones fueron desechadas en la discusión de la Comisión del Trabajo en 
San Lázaro y de acuerdo con diputados federales ya está lista para ser aprobada en su pre dictamen y posteriormente 

votada en el pleno legislativo. Tuve la oportunidad de charlar con la coordinadora de los diputados hidalguenses del PRI 
en la Cámara baja, Mirna Hernández Morales, quien me explicó cómo es que se llega a esta determinación de no 

trastocar los derechos básicos obtenidos por la lucha gremial en México.  Tras la discusión de puntos sustanciales se 

determinó improcedente la petición del mandatario nacional, pues para exigir abrir las cuentas de sindicatos y 
organizaciones se quiere de una reforma constitucional, ya que la Carta Magna sostiene en su artículo 123 los preceptos 

del trabajador, derechos y obligaciones, mismos que serán trastocados según la diputada federal por Pachuca y Mineral 
de la Reforma. Sin embargo en uno de los puntos importantes y que será parte de la modernización de la ley laboral está 

el reglamentar la contratación de personas a través de intermediarios: los famosos “outsourcing” que en nuestro país 
operan a placer y que más que beneficios ha traído perjuicios a la clase obrera y profesional. Lo digo porque yo fui 

víctima de uno de estos sistemas de contratación en donde hace aproximadamente 7 u 8 años ingresé a una empresa en 

la que se me ofreció sueldo base sin seguridad social. A cambio, me dieron la oportunidad de pagar por una cuota 
considerable un seguro privado en el que tenía oportunidad de pagar consultas médicas de 800 o 900 pesos a 500 o 400. 

Finalmente una ayuda a pesar de todo.  Al término de relación laboral de más de 3 años, no se me dio finiquito alguno ni 
compensación, vaya ni las gracias, puesto que el modelo “outsourcing” no contemplaba desde mi contratación dicha 

situación. En fin, una mala experiencia, una de tantas de miles que se padecen por falta de apoyos en la ley para cuidar 

y vigilar este tipo de cuestiones. Son pequeños detalles que tal vez a la vista del empleador no son significativos, pero 
que para la gente que vive al día, que depende rigurosamente de las quincenas o el pago mensual, representa una 

severa lesión a su economía e incluso a su vida personal. La injusticia siempre estará del lado del trabajador.  (Eduardo 
González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… *LAS PINTURAS DE LA CAPILLA ABIERTA DE ACTOPAN PRÁCTICAMENTE PERDIDAS 

Las pinturas murales de la capilla abierta del convento agustino de San Nicolás Tolentino de Actopan, están 

prácticamente perdidas, porque en un 90 por ciento están desaparecidas, borradas por el vandalismo, el descuido, el 

viento, el agua, la tierra, o las causas que se invoquen y quieran. Lo cierto es que lo que algún día fueron unas pinturas 
seguramente estremecedoras por los temas que tocaban, y que en su momento eran y fueron lecciones para miles de 

personas, en este momento son sólo bosquejos en el mejor de los casos, y en otros manchas que no dicen nada para 
quien se pare frente a ellas, porque están desaparecidas y perdidas para siempre. Lo peor del caso es que no se ve que 

se haga algo para que lo que queda de estas pinturas de la capilla abierta se conserven, pues no se observan medidas de 
protección para defenderlas de su destrucción, y todo indica que caminan a su destrucción final con paso inexorable. Si 
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usted tiene tiempo visítelas para poder contemplar lo que todavía queda de ellas, antes de que sólo queden las paredes 

blancas y sin nada de pinturas. Porque al paso que llevan las cosas, en poco tiempo no quedará nada de lo que los 

especialistas y conocedores dicen que eran muros con pinturas que eran verdaderas prédicas morales para los creyentes 
de  aquel tiempo. Se da como un hecho el año de 1580 su ejecución. De acuerdo al maestro BALLESTEROS (QEPD), en 

esta capilla se  tocan temas que todavía se alcanzan a ver con muy buena voluntad, los temas del juicio final en el valle 
de Josafat; la creación de Eva, el pecado de Adán y Eva al comer el fruto prohibido; los cuatro jinetes del Apocalipsis. En 

unos de los costados el arca de Noé, y la ira de Dios con un terremoto y Leviatán a la entrada del infierno. Es notoria la 

forma como, de manera gráfica, se plasman las penas en el infierno y de acuerdo a los pecados, con castigos que van 
desde desgarramientos con tenazas y desmembramientos de las personas, hasta exposición de las mismas en parrillas 

para quemarlas. Es curiosa la forma como se aprovechó la fauna y la flora del valle en las pinturas  con conejos, liebres, 
zorros, tlacuaches y víboras de cascabel. Sin embargo casi todo se tiene que adivinar, porque la mayor parte esta 

borrado o casi borrado. No hay nadie que esté al cuidado de las pinturas. Lo peor del caso es que son irrecuperables. 
Una vez perdidas, se pierden para siempre. Por ello algo se tiene que hacer, para que lo que todavía queda se mantenga, 

porque es parte de nuestra herencia, de lo que nos da identidad, de nuestra riqueza cultural. No se vale que por 

ignorancia o por irresponsabilidad, lamentemos más tarde perder lo que todavía se puede remediar. (Adalberto 
Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Actopan: Chapey sin control: El próspero empresario de la educación Leonardo Ramírez Álvarez “Chapey” que en los 

últimos años se convirtió en el hombre fuerte del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Actopan, lo que le permitió 
convertirse de 2006 a 2009 en presidente municipal y antes ser considerado al decidir las postulaciones a cargos de 

elección popular empieza a perder el control de su grupo, al disputarse dos facciones su capital político. Originario de La 

Estancia, Ramírez Álvarez aparece en 19923 en la escena política como candidato a diputado local por Molango a la 55 
Legislatura por decisión del entonces candidato a gobernador Jesús Murillo Karam cargo que no ejerció al ser incorporado 

al gobierno murillista como coordinador jurídico para dejar el paso libre al ahora panista Daniel Ludlow Kuri, que fue su 
suplente. La división se evidenció durante el primer informe del alcalde Gregorio Hernández Hernández que preside el 

ayuntamiento, gracias a su apoyo, tan así que el secretario del ayuntamiento Omar Ramírez es el hijo del “Chapey” que 
tiene el control burocrático de la administración municipal y toma la mayoría de las decisiones que impactan directamente 

en la población, por lo que la desaprobación del informe parece un golpe directo a Ramírez Álvarez. Nadie esperaba que 

en pleno informe la mitad del cabildo encabezado por dos regidores priistas del grupo: Ana María García Cano y un 
sobrino del “Chapey”, respaldados por un perredista y dos panalistas, decidieran no aprobar el informe del presidente 

municipal, no obstante que la sesión sólo contemplaba el informe, la respuesta y previamente el posicionamiento de las 
fracciones edilicias, no su calificación, lo que se tiene que hacer en sesiones ordinarias mediante la glosa. A esta división 

contribuye también el grupo del ex diputado local y eterno aspirante a la candidatura priista a alcalde Lupe Portillo, quien 

sostienen sus detractores en la elección federal realizó intensa contra campaña al candidato priista Víctor Velasco Orozco, 
lo que ha convulsionado políticamente a Actopan, lo que pone en riesgo el triunfo priista en la elección estatal de julio de 

2013. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales extraviadas… 

Creen: El dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo, consolidó su liderazgo tras superar las expectativas que había sobre 
él y llevar a los candidatos de su partido a victorias en los pasados comicios federales. Ricardo Crespo surge en un 

momento complicado para el priismo local pues no estaba claro en el escenario qué corriente política interna dominaba 

en el tricolor. Francisco Olvera, gobernador del estado, designa a Crespo, su operador en el ayuntamiento de Pachuca, 
para dirigir al partido lo que de inmediato desató una ola de especulaciones, pues estaba en ciernes la renovación de la 

Presidencia de la República y todo el Congreso de la Unión. Pasados los meses y con sendos triunfos en distritos que 
francamente se veían perdidos como Pachuca y Tulancingo, Crespo tiene ya toda la credibilidad y confianza de la 

militancia priista, que ahora no sólo reconoce su capacidad sino que empieza a “candidatearlo” a través de comentarios 
de pasillo. Sin duda el presidente del PRI hidalguense es un diamante que Francisco Olvera había identificado, a 

diferencia de muchos especialistas en política, es claro que sobre él recaerá la concertación para definir alianzas y 

candidaturas en la próxima elección de diputados locales. No debería extrañar que si la circunstancia lo permite, Ricardo 
Crespo pueda volver a formar parte del equipo cercano de Olvera Ruiz pues tiene experiencia en el servicio público. 

Aunado a ello, este personaje pertenece a una nueva generación de políticos priistas que representan un cambio 
generacional dentro de sus corrientes tan sedientas de talento joven. En ese mismo sector de nuevos valores, pero de 
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fragua distinta, ubicamos al presidente municipal de Pachuca, Eleazar García, a quien las condiciones del ayuntamiento 

ya le plantearon toda clase de laberintos. La resolución de estos obstáculos, pero principalmente su imagen de trabajador 

incansable y ahora su poco conocida faceta de operador político, lo ubican como otro nuevo valor tricolor. Veremos cómo 
se desenvuelven en el futuro y hacia dónde avanzan las mareas políticas.  (Andrés Torres, página 03) 

Criterio-La Silla… AMLO: una piedra en la colina 

Es como una piedra, como una enorme roca anclada en medio de una colina a la que es imposible dejar de ver por la 
prominencia en la que se encuentra colocada. 

Me refiero a Andrés Manuel López Obrador, el político progresista (tal vez no de izquierdas) que tan bien retrata Roberto 
Zamarripa en la entrevista que Criterio publicó ayer, y quien sin tapujos señala que está en su lucha para quedarse, que 

no piensa en claudicar y que, una y otra vez como lo ha hecho a lo largo de más de 12 años, mantendrá sus ideas pese a 

todo. 

A López Obrador se le puede acusar de muchas cosas, pero no de ser veleta. Ayer, hoy y mañana seguirá con un 

discurso en el que se representan millones de personas, un discurso que no se pierde porque es compartido por hombres 

y mujeres de todas las edades. 

No se va, y mucho menos a La Chingada, dice, pese a que se lo pidan una y otra vez sus adversarios dentro y fuera de 

su partido. Se aparta del camino ya andado, aunque lo hace para abrir una nueva brecha. 

No pretende este texto ser un elogio a las propuestas de AMLO. Para nada. Estoy en desacuerdo con muchas de ellas, 

pero me llama la atención ese afán del tabasqueño, y se lo reconozco, de mantener su cruzada pese a todo. Pocos 

habemos en este mundo con el carácter y el espíritu de López Obrador. 
Tal vez México estaría mejor con más hombres y mujeres como él. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien no para de repartir culpas por el caso de los afectados de Yahualica es el delegado de la Sedesol, 

Octaviano Liceaga, quien hace una semana señaló a Protección Civil del estado porque supuestamente no se habían 

entregado los dictámenes de autorización de obras y ahora culpa al edil de dicho municipio Perfecto Hernández 
Bautista de no acercarse a la Sedesol para hacer los trámites de los recursos para los afectados. Dicen que en lugar de 

señalar y culpar debería abonar para que cada quien haga su parte. 

: Que tal parece que las huelgas universitarias ya se pusieron de moda en el estado, pues ahora los sindicalizados del 

Cobaeh están amenazando con hacer paro de labores en por lo menos seis municipios lo que representa afectaciones de 
más de cuatro alumnos. Dicen que el motivo de dicho paro es porque el director de este sistema educativo, Alberto 

Islas Lara ha hecho caso omiso a las quejas de los trabajadores quienes acusan les han violentado sus derechos 
laborales. A ver qué responde el funcionario. 

: Que en Ixmiquilpan la grillas al interior del ayuntamiento no dejan de sonar, pues ahora un grupo de regidores de 
partidos opositores al del alcalde Cipriano Charrez exigen al edil un informe detallado del estado que guardan las 

finanzas del municipio, pues según los asambleístas hay muchas irregularidades e inconsistencias; sin embargo, no han 
dicho cuáles son, pues dicen que solo tratan de incrementar la mala fama que de por sí ya se hizo el alcalde panista. 

: Que el edil de Actopan, Gregorio Hernández, dicen que ya alista una serie de estrategias que le permitirán 
vengarse de los regidores que protestaron durante su informe el pasado viernes, pues dicen que hasta de su mismo 

partido le reclamaron en pleno informe porque no los toma en cuenta para las decisiones más importantes del municipio 
y hace todo a su antojo. Ojalá que el edil no entre en la desesperación y mejor llegue a un acuerdo con todas las partes, 

porque las acusaciones en su contra son muchas y graves. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Sin duda que se deben transparentar los procesos, y saber qué y cuánto compra el gobierno, a quiénes, cómo se logró 
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esa compra, para evitar así que se den los favoritismos a algunas empresas” 

Sergio Cervantes Rodiles Líder de Canacintra nacional, sobre el plan de incorporar a Hidalgo a compranet.  

La parte de la administración pública de cada municipio tiene que ser de una manera ordenada, finalmente es nuestra 

responsabilidad a la hora de asumir un cargo. Es allí donde recae la importancia de la transparencia” 

Eleazar García Sánchez Alcalde de Pachuca, durante su participación en el congreso de la Fenamm 

Contamos con el recuro para apoyar a Yahualica para la construcciones de vivienda, sin embargo por cuestiones que 

tienen que cumplirse previamente como requisitos por reglas de operación el ayuntamiento hasta ahora no ha cumplido” 

Octaviano Liceaga Zermeño Delegado de la Sedesol, sobre el caso de los afectados de Yahualica. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 Que la crisis económica que se vive en Actopan, señalan los habitantes, se debe a que las decisiones en la alcaldía son 

tomadas por cinco personas, de modo que cualquier resolutivo tienen que recibir el visto bueno del oficial mayor, luego 
del tesorero. luego del secretario municipal, Omar Ramírez, y por último, como mero trámite, ser firmado por el alcalde 

Gregorio Hernández. Además de los "cuatro presidentes municipales" se debe tomar en cuenta al hombre fuerte de la 
zona, Leonardo Ramírez Álvarez, por lo cual la asamblea se encuentre con los pelos de punta por la falta de 

transparencia en la aplicación de los recursos.  

que regidores de Pachuca ya investigan el ex regidor panalista Mario Vera García por el supuesto delito de usurpación de 

profesión, toda vez que firmó los acuerdos del cabildo como profesor: sin embargo, durante su periodo como edil nunca 
acreditó que alguna profesión con algún título expedido por alguna institución educativa, mucho menos que la Dirección 

de Profesiones le reconociera y otorgara la cédula profesional.  

que en los últimos días quien ha aprovechado bien su tiempo es el alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández 

Monzalvo, quien se ha dado a la tarea de comprar parcelas en la comunidad de La Higa, la más importante se escrituró a 
nombre de Roció Liberato. El terreno tuvo un costo de 4 millones de pesos. La pregunta que se hacen los que saben de 

la adquisición es, ¿de dónde salió el dinero, si apenas lleva nueve meses de presidente municipal? Además, trascendió 

que el alcalde ya comenzó la compra de terrenos en municipios aledaños a Mineral de la Reforma.  

que todo un éxito resultó la quinta edición del recorrido Pachuca sobre Ruedas, realizado el pasado fin de semana, en el 
cual participaron más de 400 ciclistas, el evento fue noticia en conocido medio tele-visivo nacional, lo que denota un 

buen trabajo del Instituto Municipal del Deporte.  

que como esta columna lo anunció en fecha reciente, el pasado sábado fue removido del cargo Fernando Enciso, director 

de los Ceresos: la limpia, adelantan, , se extenderá a todos los penales de la entidad, entre ellos el de Tulancingo, dónde 
son constantes los señalamientos de abusos.  

que hoy podría consumarse un paro de labores en todos los planteles del Cobaeh, pues el personal académico y 
administrativo señala al director general. Alberto Islas Lara. de monopolizar las cooperativas escolares, de retener 

sueldos y los días de pago ir s sueldos hasta la noche. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Paciencia braceros, ¿qué son 50 años después? (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… MORENA, ¡todos al abordaje! 

Si Andrés Manuel López Obrador no ordena poner filtros para el ingreso a esa organización, que evidentemente se 

convertirá en partido político, más de una alimaña logrará colarse y con ello agenciarse sin el menor esfuerzo un poder 
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real en la entidad. Y para ejemplo baste informarles que los mismos que ya tienen en sus manos medio Partido Acción 

Nacional, se preparan para el abordaje de MORENA sin el menor rubor, y eso sí, con muchos recursos económicos que 

pondrán a disposición de los que llevan a cabo las consultas del Movimiento de Regeneración Nacional. Va en serio, de 
tal modo que estaríamos por vez primera ante un personaje de la entidad que lo mismo tiene un pie en el PRI, otro en el 

PAN y otro en lo que será el partido político de AMLO. Ni más, ni menos. Así que mi estimado Francisco Garduño, 
abusado, porque el seudo priísta con alas de garza, ni es pendejo, ni lo trates como tal porque en una de esas al que le 

ve la cara de penitente es a ti. ¿Apostamos que MORENA acaba en sus manos, por supuesto vía trasmano? 

 
Pa’ que aprendan a comportarse   

En Atotonilco de Tula priva la ley de la madre… del presidente municipal. Porque junto con sus parientes, la doña madre 
del alcalde le puso en la suya a provocadora regidora del PRD que, oiga usted nada más, logró que le quitaran puestos 

en la administración del ayuntamiento a sus nueras, hijos y a ella misma. Y eso no se vale, porque madre sólo hay una, y 
la del alcalde de Atotonilco de Tula es mucha madre como para que una descastada haya logrado echar de la nómina a 

todos los parientes del señor autoridad. Así que ya lo saben, si se meten con la madre del alcalde del citado lugar, le 

pondrán en toda la suya al insurrecto, o insurrecta.  
 

PUMA, se sabrá la verdad  
Está por vencer el plazo que le fue impuesto a la fuerza por el gobierno Foxista, al Programa Universitario del Medio 

Ambiente (PUMA), que fue solicitado para obstaculizar la instalación del aeropuerto alterno al de la ciudad de México en 

el Valle de Tizayuca. Sucede que hicieron el estudio pero firmaron una cláusula con la cual no podían dar a conocer los 
resultados, que favorecieron al estado de Hidalgo. Así se las gastaba el hoy cínico pro priísta (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Buena parte del progreso nacional está sustentado en las administraciones municipales, al ser los ayuntamientos uno de 

los puentes para comunicar y atender demandas sociales con el respaldo de gobiernos estatales y federación. Bajo esta 

dinámica de desarrollo el alcalde de Pachuca compromete su esfuerzo, al recibir el cargo de tesorero en la Fenamm, para 
generar condiciones que permitan ingresos adecuados a las alcaldías, que traducirán en programas y acciones con una 

visión integral a corto, mediano y largo plazos. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Geraldina García: Para corroborar su compromiso con los hidalguenses, la secretaria de Desarrollo Social 

estatal implementa y apuesta por estrategias novedosas para afianzar acciones que abonen al óptimo desarrollo de 
sectores específicos en las demarcaciones donde más lo necesitan, a la par coordina las actividades en su agenda para 

acudir a espacios donde sea requerida su participación para dar certeza a la responsabilidad de la administración estatal.  

Abajo-Gerardo Salomón: Ninguna excusa vale ante el caos que impera al sur de la ciudad por tantos proyectos que 

continúan pendientes, la molestia social es generalizada porque el tránsito generado por éstas complica el traslado entre 
un punto y otro. Situación similar ocurre en otros municipios porque la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento 

Territorial no cumple con la parte que le corresponde para finalizar dichas “mejoras en las vialidades”.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESENFRENO 

Los grillitos andan demasiado verdes del enojo por tanto escándalo, pues indicaron que la Dirección de Reglamentos 
y Espectáculos del ayuntamiento de Mineral de la Reforma permite la organización y celebración de bailes 

públicos en distintas colonias sin el menor control, que al final casi siempre ocasionan enfrentamientos 
entre pandillas de jóvenes, tal y como sucedió hace unos días en un punto cerca del Ceuni, donde un fuerte 

altercado dejó incluso algunos heridos. ¿Y dónde está y qué hace la policía municipal? -preguntaron- pero como siempre 

no hay respuesta. 
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APARTAN LUGARES 

La idea de formalizar a Morena como partido político poco preocupa a partidos de izquierda como el PRD, PT 
y Movimiento Ciudadano, pues los congresos distritales carecen de convocatoria y lucen bastante 

desangelados, además coinciden que en ninguna cúpula habrá desbandada, ya que los liderazgos están 
bien definidos en los municipios. No obstante, personajes como Francisco Patiño, quien en su momento 

dijo ser líder moral de Izquierda Social, ahora es delegado electo de Morena en Hidalgo, lo cual refleja que 

algunos ex militantes perredistas o petistas buscarán espacios en la nueva corriente política encabezada por su 
eterno cabecilla, AMLO. 

CUENTAS 

Será en octubre cuando la diputada local por el Distrito VII de Zacualtipán, Nora Liliana Oropeza Olguín, 
presente su informe de actividades y resultados alcanzados en el último año de gestión ante la población 

de este lugar, según confirmaron los grillitos, aunque todavía faltan varios legisladores locales por definir 
la fecha exacta en que rendirán cuentas ante sus representados, en atención al llamado que hiciera hace unos 

días el presidente de la Junta de gobierno del Congreso estatal, ya que es obligatorio exponer el trabajo que cada 

uno realizó a favor de los hidalguenses en las distintas regiones que integran la entidad. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  Criterio                                                    
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Vía Libre 

 
 
 

 


